

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN FÉVRIER 1948

CLIMATOLOGIE

Aux pluies de fin Janvier succède une période de beau temps, avec hausse de température et démarrage de la végétation. Abaissement normal de la température nocturne.

FIGUIERS

La pluviométrie favorise les labours, plus généralisés cette année qu'en 1947. La récolte 1947 s'écoule lentement (prix).

AGRUMES

La floraison s'annonce précoce. L'avance des travaux de récolte se poursuit.

CLIMATOLOGIE

Après une période de temps sec et clair qui a duré jusqu'aux environs du 20 Février, la dernière décade du mois a été marquée par la reprise des pluies ; ces précipitations, assez fortes, semblent généralisées à l'ensemble du territoire. Il est à craindre que ces chutes de pluies, qui ont été accompagnées parfois de grêle, n'aient endommagé, dans une certaine mesure, la floraison des Amandiers, Abricotiers, etc...

Il faut signaler, parmi les accidents météorologiques locaux, quelques jours de cherg'hi, au début du mois, dans la Région de Fes, et une chute de grêle, dans la nuit du 23 au 24 Janvier 1948, dans les Zenattas.

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

Agrumes. — La récolte des oranges bat son plein dans toutes les régions, ainsi que celle des mandarines ;

Le mois de Février a été essentiellement marqué par un régime de vents violents qui ont sévi presque sans discontinuité sur l'ensemble du territoire de la Régence, vents desséchants, sauf en fin du mois où les précipitations ont varié, suivant les stations, de 30 à 70 mm et même plus.

AGRUMES

A la suite de la tempête du 30 Janvier, la totalité de la récolte des citrons, dans la région d'Hammamet, laquelle, on s'en souvient, était restée sur les arbres par suite des circonstances économiques défavorables (importations dans la métropole des citrons italiens), est tombée. Le Gouvernement a pris des mesures pour secourir les propriétaires sinistrés en faisant

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie totale du mois de Février : 47, 8 mm dont 26,4 le 28/2.

Température moyenne : Maxima : 32,1 (23, 8-34, 8),

BANANES

Etat sanitaire : légère amélioration des bananeraies qui avaient été très attaquées par Cercospora ; on doit signaler cependant que la maladie s'est étendue dans des zones dont, jusqu'à présent, l'état sanitaire était satisfaisant. L'I.F.A.C. attire l'attention des producteurs sur l'importance des déprédations actuelles causées par le charançon du bananier qui contribue pour une large part à l'affaiblissement de la résistance de la plante aux attaques du Cercospora.

On signale l'arrivée probable aux Antilles françaises,

ALGÉRIE

Il ne reste pratiquement plus rien sur les arbres. Les pomelos se vendent difficilement dans le Chélif. Le tonnage d'agrumes exportés dépasse 900.000 quintaux brut.

Les labours sont entrepris avec épandage d'azote. Les cours de taille sont peu fréquentés et les chantiers de taille sont toujours occupés par une main-d'œuvre routinière.

NÉFLIERS DU JAPON

Belle récolte en prévision. Attaques de tavelure très limitées cette année.

MAROC

cette dernière, d'ailleurs, sera terminée dans peu de temps. Les agrumiculteurs, craignant un effondrement des cours par suite de l'ouverture de la frontière espagnole, se hâtent d'exporter au maximum les oranges tardives.

Les travaux de taille, d'entretien et de plantation sont en cours, ou même virtuellement terminés dans certaines régions, par exemple celle de Meknès, où la végétation est en avance de trois semaines sur les années normales.

Dans les régions de Meknès, Rabat, Casablanca et Marrakech, le commencement de floraison des navels et des clémentiniers a été signalé dès le début de ce mois.

Des bosselures de l'épiderme sont encore signalées particulièrement dans la région de Meknès ; ces

ARBRES A NOYAUX

Floraison favorisée par un beau temps persistant. Pas de gelées.

PÉPINIÈRES

Les pépinières ont livré plus de la moitié de leurs plants d'Agumés et la totalité de leurs arbres à feuilles caduques. L'Amandier a été de loin le plus demandé. Mise en place des boutures d'olivier.

A. HAUVILLE

Ingenieur des Services Agricoles chargé de l'Arboriculture.

bosselures sont la cause d'un déchet important au triage pour l'exportation.

AUTRES CULTURES

Les travaux d'entretien des vergers d'Abricotiers sont en cours, les mechs-mechs indigènes commencent à fleurir dans la région de Marrakech.

La floraison des Amandiers a commencé dès le début du mois par les variétés indigènes ; à l'heure actuelle, seules quelques variétés tardives européennes n'ont pas encore fleuri.

Il est procédé actuellement aux labours et tailles d'hiver de la vigne, dans toutes les régions viticoles.

Les pépinières sont en pleine activité, semis, repiquage, bouturage, livraison d'arbres et commencement du greffage en fente. G. GUENOT, Chef du Service de l'Horticulture.

TUNISIE

acheter, par la Distillerie Coopérative de Djebel Dejloud, les fruits à terre sur la base de 6 fr. le kilo. Ces citrons seront utilisés dans la préparation de jus et de poudre de citron.

Sur le reste du territoire, la récolte touche à sa fin. Les prix, qui sont actuellement de l'ordre de 38 fr. au détail sur le marché de Tunis, ont atteint, à un moment, 40 fr. le kg à la propriété, les producteurs ayant eu, pour la plupart, tendance à vendre tôt.

AMANDIERS

Malgré le vent, la nouaison s'est faite normalement. Il faut déplorer, par contre, de nombreuses cassures de grosses branches et même d'arbres entiers, faisant

notamment dans le Sahel et l'arrière pays de Sousse où la tempête a été particulièrement violente.

ABRICOTIERS

Il semble qu'il y ait une légère avance sur la floraison. Celle des variétés locales précoces est terminée. Celle des variétés espagnoles a commencé vers le 27 février dans la région de Tunis. On peut craindre la coulure des fleurs par suite des pluies qui sont survenues et qui se maintiennent. Il est encore trop tôt pour en juger.

J. PASQUIER

Conseiller Agricole spécialisé en Horticulture

CAMEROUN

Minima : 21,7 (25,8-19,4)

BANANES

Dans la nuit du 22 au 23, une tornade a fait des

dégâts assez sérieux, surtout dans la région de Lala, de Lum et de Penja. Dans les derniers jours du mois, certains ont commencé à planter.

P. BERCHON (I.F.A.C.),

ANTILLES

dans un avenir prochain, de navires frigorifiques (fruitiers ou bananiers) de la Société Haïtiano-Européenne de navigation, dont le siège social se trouverait à Port-au-Prince (Haïti).

ANANAS

La floraison des ananas s'est généralisée dans tous les champs de Cayenne lisse dont les superficies en production sont estimées, pour 1948, à environ 110 ha.

AUTRES FRUITS

A la Martinique, le litchi est encore plus capricieux qu'à la Guadeloupe. On ne trouve à la Martinique

que quelques arbres fleurissant régulièrement (annuellement ou un an sur deux). Cette régularité n'est pas transmise par bouturage ou marcottage et l'incision annulaire ne semble pas avoir donné satisfaction à ce point de vue. Les inflorescences sont des grappes terminales à très petites fleurs ; les fleurs d'une même branche sont alternativement toutes mâles ou toutes femelles. Les facteurs qui interviennent dans la floraison de cet arbre sont difficiles à fixer. A la Guadeloupe, les litchis sont beaucoup plus productifs qu'à la Martinique.

H. GUYOT (I.F.A.C.).